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ORIGINALE
Assemblea ordinaria del 14 settembre 2015

2u convocazione

VERBALE n.0712015

L'anno duemilaquindici il giorno quattordici del mese di settembre alle ore 16,00, presso la

safa riunioni della Società EnnaEuno - in Enna, Corso Sicilia n.73, a seguito di convocazione
disposta dal Presidente del C.d.A., giusta nota prot.n. 171 del 2610812015 e successiva
integrazione dell'ordine del giorno, si sono presentati gli azionisti della Società come risulta

dal foglio di rilevazione delle presenze custodito negli uffici societari e per come di seguito
riportato:

ASSEMBLEA DEI SOCI

Ente rappresentato Abitanti Azioni
o/
/ o

Azioni

Voti Art.

17lStatuto
Presente Assente

Provincia di  Enna 6.000 5,00 I X

Comune d Enna 2',7.89421.023 t ' 7  \ ) a
J X

Comune d Nicosia t4.272 t0.151 8,96 X
Comune d Leonforte r  3 .878 10.460 8,72 X
Comune d Barrafranca t3.97',7 10.460 8,78 X
Comune d Troina 9.628 7.256 6,05 X
Comune d Agira 8.484 6.395 5  1 ? X
Comune d Valguarnera 8 .1  82 6.166 5  t a X
Comune d Resalbuto 7.388 5.s68 4,64 X
Comune d Pietraperzia 7.221 5.446 4 5 4 X
Comune d Centuripe 5.599 4.220 1 5 ? X
Comune d Assoro s.366 4.045 ) , )  | X
Comune d Villarosa 5 .130 3.861 X
Comune d Catenarruova 4.999 3.161 3 ,14 X
Comune di Aidone 4.929 3 .715 3 ,10 X
Comune di Calascibetta 4.628 3.488 2,91 X
Comune d Gagliano C.to 3.722 2.806 X
Comune d Nissoria 2.969 2.238 1 ,87 X
Comune d Cerami 2 .150 1 .161 1 ,35 X
Comune d Sperlinga 833 628 o5 ) X

Totali 151.255120.000 100,00 22 t4 6

Assume la Presidenza dell'Assemblea il Presidente del Consislio di Amministrazione della

società il dott. Francesco Bivona.

Assente il Componente del C.d.A. avv. Antonio Bevilacqua.
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Sono presenti altresì i componenti del Collegio Sindacale il dott. Francesco Gazzo ed il dott.

Alessandro Lentini, Sindaci Effettivi. Assente il Presidente, il dott. Carlo Di Marco.

Il Presidente, constatata la presenza dei soci e la validità delle deleghe ricevute, dichiara

validamente costituita l 'odierna seduta assembleare e propone che venga chiamato a svolgere,

per la odierna seduta, la funzione di segretario verbalizzante la d.ssa Maria Lena Bernunzio,

dipendente del l 'ATO EnnaEuno.

Presenti altresì il Collegio di Liquidazione della società EnnaEuno nella persona del dott. Di

Mauro e dott. Ginevra nonché del Commissario Straordinario della SRR Eugenio Amato.

Il Presidente da atto che la prima seduta è andata deserta per l 'assenza dei soci e che la odierna

seduta si svolge in seconda convocazione.

Si passa, quindi, allatrattazione dei punti iscritti all 'ordine del giorno.

1. Determinazione compenso Collegio Sindacale;
2. Comunicazione in ordine agli approfondimenti del Bilancio di esercizio chiuso al

3lll2l20l4 e relativi allegati;
3. Approvazione bilancio 2014;
4. Comunicazione del Commissario Straordinario:
5. Vari ed eventuali.

Stante I'argomento al primo punto dell'ordine del giorno il Presidente invita icomporrenti del
Collegio sindacale presenti ad uscire.

Prima di procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'ordine del giorno il Presidente
Bivona fa una premessa facendo rilevare che la gestione del servizio rifiuti nella Provirrcia di
Enna da rendere più significativo e urgente affrontare argomenti come l'avvio della società di
scopo, del trasferimento del fondo di dotazione con imrnediata riduzione dei costi di gestione.
ll Presidente Bivona esorta i soci ad una più numerosa partecipazione alle sedute di assemblea
che permetta di affrontare le problernatiche relative agli adempimenti della SRR in maniera
corrcreta e risolutiva.

Interviene il Sindaco di Centuripe il quale in merito alla gestione del servizio rifiuti in capo
alfa società EnnaEuno esprime il proprio disappunto per la copiosa corrispondenza tra il
Collegio di Liquidazione ed il Commissario Straordinario della SRR Amato relativa a
interpretazioni su ruoli e funzioni degli stessi, creando ulteriore confusione e difficoltà alle
Amministrazioni comunali sulla gestione rifiuti. Afferma altresì che il perdurare di tale
situazione potrebbe rappresentare per i Sindaci lo spunto per ricorere alle ordinanze
contingibili ed urgenti. Peftanto, il Sindaco Galvagno chiede immediata definizione di Lrn
unico interlocutore a cui fare riferimento per la gestione del servizio rifiuti.

Errtra i l  Vicesindaco del Comune diNicosia al le ore 16.35.

L'Assessore Siciliano del Comune di Troina in riferimento alle problernatiche relative al
servizio dei rifiuti, riferisce che all 'Assemblea di oggi della società EnnaEuno, è stato stabilito
clie la stessa fatturerà i costi dei singoli servizi al Commissario Straordinario della Srr, il quale
provvederà a ribaltare tali costi ai Cornuni. Per I'Assessore Siciliano tale soluzione dovrebbe
evitare il rischio di interruzione del servizio di rifiuti nel proprio Comune dovuto al mancato
pagamento delle spettarrze ai lavoratori del Cantiere.
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Segue l' intervento del Commissario Straordinario Amato che corrdivide I'intervento del
Sindaco Galvagno. Difatti dall '1 agosto, a causa della diversa interpretazione data dal Collegio
di Liqnidazione e dalCommissario Straordinario al l 'Ordinanzadel Presidente del la Regione n.
20 Rif/2015, sulle cui conseguenze si riserva di svolgere una relazione in seguito, la gestione
del servizio è peggiorata. Per quanto riguarda l' impostazione della fatturazione decisa oggi
all 'Assemblea della società EnnaEur.ro, manifesta la propria condivisione, in quanto,
finalmente, gli amministratori comunali si sono resi conto del divario esistente tra il costo del
servizio determinato dai Consigli Cornunali e quello effettivamente sostenuto.
I l  Commissario sost ierre, inf ine, di  r i tenere improcrast inabi le che iSirrdaci ,  in nome e per
conto dei quali lo stesso deve assicurare lo svolgimento del servizio, diano le opportune
indicazioni ai soggetti interessati, affinché si possa scongiurare l' interuzione del servizio di
I.A. Il Contmissario Straordinario rammenta che, comunque, già in precedenza sono state
trasmesse note ai Comuni sul costo presunto del servizio, a cui, allo scopo di scongiurare, nel
futuro, il ricorso alla pratica del debito fuori bilancio, i comuni si dovevano adeguare irr
ossequio anche alla normativa vigente che prevede la totale copeffura del costo del servizio.

ll Sindaco di Villarosa larnenta la presenza nelle fatture relative al servizio di costi non dovuti
e non piir sostenibili dal Comune con particolare riferimento a quelli relativi al personale.
Ritiene che l'unica soluzione sia ricorrere alle ordinanze contingibili ed urgenti.

Per i Sindaci appena arrivati i l Presidente Bivona ribadisce quanto già detto in premessa.

Riprende la parola il Commissario Straordinario Amato il quale in merito agli elevati costi del
persorrale ricorda che giorno 7 e 8 settembre u.s. si sono tenuti degli incontri in presenza delle
OO.SS. con i quali è stata avviata la discussione per una riduzione dei costi del personale. Il
Commissario Straordinario Amato informa I'Assemblea che nonostante gli sforzi profusi vi
sono ancora troppe difficoltà nello svolgimento delle proprie funzioni aggravati dello stato di
agitazione dei lavoratori corr cui è ormai difficile riuscire a mediare
ll dott. Di Mauro, rappresentante legale e liquidatore della società EnnaEuno, chiarisce che
alla luce dell'ordinanza2}lRlF del 1410'7115 il Commissario Straordinario gestisce il servizio
in Irome e per conto dei Comuni così come era già stabi l i to nel l 'ordinanza 8/RIF del 2013.
Mentre la gestione del personale rimane in capo al datore di lavoro. A queste funzioni si
aggiungono quelle dei commissari ad acta nominati con decreti assessoriali con il cornpito di
deterrninare le somme dovute dai Cornuni per il servizio svolto dal mese di ottobre 2013 a
nrarzo del 2015: somme dovute alla gestione cornmissariale e in parte alla gestione di
l iquidazione. I l  dott .  Di Mauro r ibadisce che a prescindere dai ruol i  e funzioni i l  problema
vero della gestione rifiuti è rappresentato dal fatto che le somme trasferite dai Cornuni per lo
svolgirnento del servizio rifiuti sono inferiori rispetto al costo sostenuto, causando l'attuale
situazione debitoria che ha generato ritardi nel pagamento dei contributi
previdenziali/assistenziali ed un grave stato di disagio di molti lavoratori in arretrato di diversi
rnesi che legittirnarnente, non sono più disponibili a tollerare la disparità di trattamento nei
pagarnenti degli emolumenti.
Per il dott. Di Mauro è diventato ormai improcrastinabile continuare l'azione già avviata cort
le OO.SS per la riduzione dei costi con l'obiettivo finale di un servizio efficiente. In
conclusione del proprio intervento il dott. Di Mauro ribadisce che l'Ordinanza 2OlRIF non e
risolutiva al problerna della gestione del servizio e alla determinazione dei costi, poiché è
orrnai irrdubbio che il debito è stato determinato da un rnaggiore esborso rispetto alle entrate.

Il Comnrissario Straordinario Amato cita e legge parte dell'ordinanza20lRlF per ribadire le
funzioni e i  compit i  in capo al lo stesso.
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Il Sindaco di Centuripe ribadisce la necessità di azioni concrete e lamenta la mancanza di
deterrninazioni risolutive in sede di assernblea.

L'Assessore Siciliano propone che venga approvata la pianta organica della SRR includendo
solo i lavoratori "operativi", sostiene che 1'ordinanza20lrif lo consente per evitare di causare
interruzione di servizio.

Il Vice Sindaco diNicosia, avv. Gemellaro,afal riguardo lamenta il mancato rispetto da pafte
def la SRR del l 'art .  l5 del la Legge Regionale 912010. Rit iene fuor i  luogo discutere del la
gestione del servizio rifiuti quando è compito della SRR adempiere a quanto dettato dalla
Legge regionale. E, intento del Comune di Nicosia, per quanto riguarda il personale, rispettare
il rapporlo di dipendenti amministrativi pari a 1/9 così come dettato dalla L.R. 9/2010.

Il Sindaco di Enna afferrna che l' intera gestione dei rifiuti è onnai al collasso. Per quanto
sopra il Sindaco Di Pietro dichiara di non aver alcurì intento di incorrere in alcuna
responsabilità di danno erariale ribadendo la necessità che la SRR compia tutti gli
adempirnenti dettati dalle norme di riferimento. A tal riguardo propone un incorrtro presso il
Presidente del la Regione Sici l ia comunicando la grave si tuazione in cui  versa la gest ione
rifiuti nella provincia di Enna, della società EnnaEuno e delle difficoltà rilevate dalla stessa
SRR. Rivolgendosi al  Col legio di  Liquidazione del la EnnaEuno i l  Sindaco Di Pietro chiede
inoltre a che punto è la l iquidazione del la società.
Corrclude il proprio intervento ribadendo che per le motivazioni sopra espresse di essere
aperto alle soluzioni escludendo quella di continuare a corrispondere sornme inferiori rispetto
al costo del servizio reso che ritiene una scelta scellerata.

I l  Presidente Bivona sul la quest ione del la pianta organica informa i  Soci che la SRR ha già
trasrresso idati al Dipartirnento regionale Acque e Rifiuti ma non ha ancora provveduto alla
sua approvazione per I'assenza di una dichiarazione sostitutiva ai sensi del DPR 44512000
refativa alla sussistenza dei diritti dei dipendenti per il transito alla SRR richiesta al Cdl di
ATO in quanto datore di lavoro dei dipendenti ATO ed formalrnente infonnata della storia
lavorativa di ogni singolo dipendente. Per maggiore chiarezza il Presidente Bivona cita la
corposa corrispondenza intercorsa con l'Assessorato regionale e il dipartimento. Precisa altresì
che il passaggio di tutto il personale è stato oggetto di un parere richiesto dalla SRR all'Ato e
redatto dall'avv. Lornbardo. Tale parere sostiene che tutto il personale ha diritto al passaggio
compresi i dipendenti ex "Sicilia Ambiente", il cui passaggio alla EnnaEuno risulta orrnai
consolidato con la cessione del contratto ai sensi dell'ex art.l406 del c.c. avvenuta presso
I'UPLMO di E,nna. ll dott. Di Mauro, legale rappresentante della EnnaEuno, conferma quanto
sopra.
Il Presideut Bivona rappresenta che, come richiesto dalla tempistica della Regione è stato
cornpletato I' iter di redazione del Piano d'Arnbito con la determinazione della tariffa media a
livello d'ambito e che nonostarrte sia stata rispettata la ternpistica dettata dalla Regiorre il
dipartimento continua a non determinarsi in rnerito sopratutto in merito ai chiarimenti sulla
piante organiche ed i passaggi del personale, causando lo stallo noto a tutti.
A tal proposito interviene il Comrnissario Straordinario Amato clre fa rilevare che ad oggi il
diparlimento non ha provveduto ad approvare alcuna pianta organica presentate dalle
SS.RR.RR. del la regione.
Il Presidente Bivona pertanto, confenna che non è possibile il trasferirnento di una'sola parte
de\
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vigente dovrà avvenire in unica soluzione. Se persiste lo stallo generale, in attesa che vengano
presentate le dichiarazioni necessarie presurnibilmente quanto sopra sarà motivo per cui al
Comrnissario straordinario della SRR verranno presto attribuiti compiti sostitutivi in ordirre a
cornpit ip funzioni ai  sensi del l 'Ordinanza2}lr i f  .

l l Vice Sindaco di Nicosia esprirne disappunto poiché continua a non con'rprendere alcurti
aspetti della questione "personale" nonostante le precisazioni del Presidente Bivona di cui
esprime la propria stima e gratitudine per il costante impegno profuso nella SRR.

Prende la parola il Sindaco di Nissoria che riferisce all 'assemblea di aver parlato con alcurri
lavoratori della EnnaEuno da cui ha appreso che sono in sciopero della fame ad oltranza a
causa di diverse spettanze non percepite. Il Sindaco Glorioso ritiene necessario sollecitare la
Regiorre ad affrontare la questione della gestione dei rifiuti e procedere ad un immediata
riduzione dei costi, affrontando l'esubero del personale con soluzioni concrete quali per
esempio il prepensionamento, ridistribuzione oraria, etc. .

L'Assessore Siciliano di Troina propone di convocare entro una settimana un'asseulblea dei
soci per deterrninarsi in ordine all 'approvazione di una pianta organica della SRR composta
solo dal personale "operativo" al fine di un successivo trasferimento presso i Cantieri.

Il Presidente Bivona esprime perplessità sulla proposta dell'Assessore Siciliano e chiede come
dovrebbe tecnicamente avvenire il passaggio dei soli lavoratori operativi dal momerrto clre la
norrnativa prevede il transito di tutto il personale avente diritto e previsto pertanto dal Piano
d'ambito e che la Regione accetta una pianta organica della SRR di tutto il personale.
Stessa perplessità viene espressa dal Vice Presidente Sinatra.

Il Vice Sindaco di Nicosia propone un urgente incontro presso il Dipartimento regionale per
chiedere chiarimenti e modalità sull' intera questione che riguarda la pianta organica e le
rnodalità del trasferimento del personale.

If Presidente Bivona esorta l'assemblea di passare alla tratlazione del primo punto all 'ordine
del giorno: Determinazione compenso Collegio Sindacale.
A tal riguardo il Presidente Bivona rarnmenta ai soci che all 'Assemblea del 19 agosto u.s. è
stata r i levata una perdi ta di  €31.860,00 nel bi lancio d'esercizio chiuso a131.12.2014 e che i l
capitale sociale non è ancora interamente versato. Di fatto nella perdita d'esercizio risulta urr
debito di C29.453 per avvisi di parcella del Collegio Sindacale, mentre la restante parle è il
debito derivante da acqLristi di materiali vari per il funzionamento della SRR. In merito al
Compenso del Collegio sindacale con funzione anche di controllo contabile è stato
determinato nel C.d.A. del 1111012014 un compenso pari ad €7.000,00 per il Presidente e
€6.000,00 per i Sindaci Effettivi come richiesta nella precedente assemblea SRR che dava
mandato al CDA di detenninare il compenso. Tale detenninazione doveva successivamente
essere approvata in sede diAssemblea, ma nella seduta del1610312015 il punto è stato rinviato
su proposta della Assemblea.
Pertanto, il Presidente passa la parola ai Soci.

L'Assessore Siciliano di Troina asserisce che il compenso doveva essere stabilito all 'atto
. della nornina e che oggi risulta difficile procedere ad una determinazione. Propone peftanto,
clre le funzioni del Collegio Sindacale siano svolte a titolo gratuito, così come avviene per il
C.d.A.. o in alternativa che vensa istituito un fondo risclri.
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Il Vice Presidente Sinatra non condivide la proposta dell'istituzione di un fondo rischi.

Il Sindaco di Centuripe propone di prevedere la somma in bilancio e porre il quesito
all'Assessorato regionale e a seguito di acquisizione del parere determinarsi in merito.

Anche il Sindaco di Enna ritiene opportuno determinarsi a seguito di apposito parere tecnico
daparte dell'Assessorato regionale e a seguito delparere procedere allavariazione di bilancio.

Il Presidente Bivona pone ai voti la superiore proposta del Sindaco di Enna e del Sindaco di
Centuripe.

Pertanto. l'Assemblea all'unanimità dei presenti vota favorevolmente la superiore proposta e
delibera

o di rinviare la determinazione del compenso del Collegio Sindacale previa
acquisizione del quesito da porre all'Assessorato regionale e al relativo
Dipartimento.

Alla luce delle considerazioni sopra esposte l'Assemblea in merito al punto due e tre iscritti
all'ordine del giorno, all'unanimità dei presenti delibera

o di modificare il bilancio e rinviare I'approvazione ad una data successiva alla
eventuale variazione al bilancio.

Non essendoci null'altro da discutere. alle ore 19.30. il Presidente dichiara conclusa la seduta.

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE IL PRESI
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